

## Chronique Eucharistique

Un mourant qui veut entendre la Messe.

Quelle admirable piété brille dans la mort de Thomas Awacie, chef d'un village indien, aux bords de la baie d'Hudson ! C'est un bel homme, grand, fort, bien taillé. Peu de sauvages furent plus adroits ou plus infatigables à la poursuite du gibier. Mais nul non plus ne l'égalait dans sa ferveur.

Malade, déjà mourant, il se faisait porter à la chapelle tous les matins, aux deux messes qui se disaient, pour y assister en grand uniforme de chef : habit de drap noir, boutons dorés, galons d'or, épauettes frangées d'or.

Le missionnaire était là de passage. A son arrivée, le malade lui avait dit :

— Que je suis heureux et que de remerciements je dois au bon Dieu pour m'avoir fait vivre jusqu'à ce jour ! En me voyant bien malade, j'avais beaucoup de peine, parce que je croyais que c'était fini, que tu ne viendrais pas assez tôt, que plus jamais je ne verrais la messe en ce monde.

Malheureusement, les Pères — ils étaient deux cette fois — devaient partir pour un village situé à soixante milles, en canot d'écorce. Ils allaient prêcher les exercices d'une mission. Le chef malade sollicita le bonheur de s'y faire transporter.

— Tu es trop malade, lui dit le plus ancien des Pères, et puis le voyage est trop fatigant.

— Je le sais, répondit le mourant ; mais, vois-tu, si je ne vais pas à la mission, quelques-uns seront obligés de rester pour me veiller, et d'autres resteront sans nécessité aucune. Je ne veux pas que personne manque la mission à cause de moi. Je veux donner l'exemple jusqu'à la fin de ma vie, afin que jamais personne ne *tire en arrière* (ne recule). Ce voyage va me fatiguer beaucoup et me faire souffrir, mais j'endurerai cela pour Dieu.

Il partit donc. Il eut la joie d'entendre ses deux messes tous les matins et de recevoir plusieurs fois la sainte Communion. Quand le prêtre s'approchait avec l'Hostie, le chef faisait un grand salut au Saint Sacrement. Puis, après avoir communiqué, il demeurait quelques instants comme anéanti dans la prière et l'oraison. Il se préparait un matin et faisait sa toilette pour assister à la messe, lorsqu'il s'affaissa. Le missionnaire eut le